



Francisco Miguel Gómez Mendez.

Dr. Sergio Jiménez Ruiz .

Controles de lectura.

Antropología médica II.

2 "A"

Comitán de Domínguez Chiapas a 30 de junio de 2022.



Aproximación Crítica a las políticas públicas en salud indígena, medicina tradicional e interculturalidad en México.

Desde mediados de la década de 1980 hasta la actualidad en México surgieron novedosas actividades estatales en el campo de la salud, indígena, entre ellas, la conformación de asociaciones de terapeutas indígenas o el reconocimiento jurídico a sus actividades curativas; la incorporación en hospitales ubicados en territorios indígenas; la emergencia de oficinas federales y estatales para apoyar las medicinas "tradicionales" y alternativas-complementarias; el inicio y desarrollo e implementación de plataformas teórico-prácticas de cursos, talleres y diplomados dedicados a la denominada "salud intercultural" cambios y adaptaciones en los establecimientos institucionales que varían la pertinencia cultural de sus instalaciones; la capacitación de los trabajadores de la salud para adquirir competencias en el territorio intercultural; la enseñanza de la antropología médica y la interculturalidad en escuelas universitarias y centros de enseñanza superior entre otros aspectos.

En México; la invasión, conquista y usurpación del territorio por españoles significó poco más de trece-cientos años de férreo control colonialistas y la irrupción de una reproducción combinatoria-biológica y sociocultural-de los pobladores originarios locales con los nuevos residentes foráneos europeos y más, adelante, africanos y asiáticos, el colonialismo externo, y luego el interno dieron como resultado la invariable subordinación política, social y económica.

La alimentación, Sexualidad y los ritos de paso.

Ritual de circuncisión, los vecinos se reúnen frente a la casa de Sadik Musa para presenciarla circuncisión, que el adolescente, cubierto de barro, ha de soportar sin dar muestras de debilidad, Sadik quieto como una estatua, presenta la imagen ideal de un hombre barboso y en eso se convertirá por arte del cuchillo. Colección de armas Drew Moore de 11 años pasa con su colección de armas de aire comprimido en su dormitorio en cuya pared hay escrita una definición << niño roído cubierto de magre >> en su comunidad de Arkansas, la caza y la virilidad son inseparables << no es que no nos gostes que no cace - dice su madrastra, Callie - pero el que caza nos encanta >> y celebración de bar mitz vah. En Queens, Nueva York y arropada por los hombres de su familia y por las tradiciones judías, Levi Trecht celebra su bar mitz vah en su decimotercer cumpleaños, hace miles de años que los judíos celebran este rito, que conmemora la edad en la que el varón alcanza la madurez personal y pasa a ser responsable de sus propios actos, positivos y negativos.

Transición de niño a hombre, el padre de Sadik cubre con una manta a su hijo recién circuncidado, su transición de niño a hombre es así de cruda, hasta ahora era el niño de su madre, desde ahora es el hijo de su padre quedará eximido de las tareas domésticas.

Terapia de encarnizamiento médico. ♥. ♥. ♥. ♥. ♥. ♥. ♥

Francisco Niquel.

El llamado "encarnizamiento terapéutico" es una expresión coloquial - popularizada por los medios de comunicación social, en las lenguas románicas - que traduce de manera parcial aunque expresiva, el término más académico de "distanasia" palabra de origen griego que significa "muerte difícil o angustiosa". En el vocabulario de la ética se utiliza la palabra distanasia para indicar la utilización en el proceso de morir de tratamientos que no tienen más sentido que la prolongación de la vida biológica del paciente. Consideramos que la expresión de encarnizamiento terapéutico implica una intencionalidad o por lo menos, conciencia de que se trata de algo inmoral, que no se corresponde en la mayoría de los casos con la intención del médico, la traducción que hace la literatora inglesa del problema que tratamos es la prolongación innecesaria o fútil de los medios de soporte vital. Esta acepción, sin embargo no abarca suficiente la situación tan frecuente de pacientes en situación irreversible pero no terminal, sujetos a terapias potentes que contemplan los aspectos científicos de la enfermedad por encima de la calidad de vida de la persona que la sufre, este concepto a nuestro criterio se ajusta más al significado de distanasia ya que suprime la intencionalidad maliciosa de causar un daño, implícito en la palabra "encarnizamiento" insistimos en que esta intencionalidad no corresponde a la realidad.

Antropología de la muerte

Los grupos humanos se ven inevitablemente atrapados en diversos momentos de su vida a enfrentar el problema de la muerte ya sea de un familiar, un amigo o la de un mismo. En las diversas culturas una muerte puede ser considerada buena o mala dependiendo de los parámetros culturales que los individuos establecen para con el difunto.

En la muerte según vimos, los símbolos tradicionales tienden a endurecer a los individuos frente a la pérdida social y también a recordarles sus diferencias, tienden a poner énfasis en los grandes temas humanos de la mortalidad y del sufrimiento inmerecido y también en los temas sociales menores de la oposición de las facciones y de la lucha de los partidos tienden a fortalecer los valores que sustentan los participantes en común y también a unificar sus animosidades y sospechas, de esta forma la muerte tiene más significado dentro de las relaciones sociales de los individuos (vivos) que para el propio muerto, durante los años 80's se proponen dos posturas totalmente diferentes para entender qué es y qué conlleva la muerte, por una parte, Marvin Harris sostiene en "Sexo, muerte y fecundidad" (1987) que la muerte está muy ligada a la regulación demográfica que algunas sociedades establecen y controlar los recursos y alimentos en la relación.

Bibliografías.

1. Navarro, R. C. (s. f.). SciELO - Saúde Pública - Aproximación crítica a las políticas públicas en salud indígena, medicina tradicional e interculturalidad en México (1990– 2016)
<https://www.scielosp.org/article/scol/2017.v13n3/443-455/es/>
2. Brown, C. (2021, 14 enero). El paso de niño a hombre en distintas culturas en el siglo XXI.
www.nationalgeographic.com.es.
<https://www.scielosp.org/article/scol/2017.v13n3/443-455/es/>
3. 28.- Fabre, D. J. (28 de Junio de 2005.). OBSTINACIÓN TERAPÉUTICA .
<https://www.samfyc.es/pdf/GdTbio/201027.pdf>
4. 29.- Duche Pérez, A. B. (2012). La antropología de la muerte. Buenos Aires, Argentina.
<https://www.redalyc.org/pdf/3872/387239042007.pdf>